
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）

運輸及房屋局局長張炳良甫上任即
爭取時間了解公共房屋項目的最新
發展，他昨日下午到沙田視察兩幅
分別計劃興建公共租住房屋及「新
居屋」的用地，兩幅用地共可提供
4,720個單位，供13,600人居住。

擬供近1.4萬人居住
該兩幅用地的其中一幅現時用作

運輸署廢車收集中心、臨時巴士廠
和停車場，面積約4.1公頃。房屋委
員會計劃在該處分兩期興建6幢27層

至37層

的公屋大廈，提供約4,200個單位予
12,000人居住。建築工程預計於2015
年開展，至2021年竣工。該幅用地
的地積比率已獲當局批准由原來的
2.5倍增加至5倍，而樓宇高度亦由原
來的20層，獲放寬至37層。　　
張炳良其後前往視察位於禾上墩

的一幅「新居屋」土地。該土地面
積約0.87公頃，現時為臨時巴士廠，
計劃於2019年建成2幢分別為30層及
31層的大廈，共提供520個單位，供
約1,600人居住。　　
有關該兩個房屋項目的公眾諮詢

已經進行，沙田區議會除表示支持

外，亦要求在區內增設交通及社區
服務設施，以配合即將增加的人
口。房委會將與有關政府部門跟
進。在視察兩幅土地前，張炳良到
美田 探訪一個4人家庭。他喜見戶
主一家自2006年透過公
屋輪候冊入住該兩房單
位以來，生活安定滿
足。　　
陪同張炳良參觀的房

屋署官員包括副署長
（屋 管理）李國榮及副
署長（發展及建築）馮
宜萱。
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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立法會財務委
員會仍在審議政府架構重組撥款申請，經過3節約
6小時的會議，申請仍未能通過。在反對派策動的
「拉布」戰拖延下，財委會昨日表決並否決超過
260項動議，全部都由反對派議員提出。人民力量
黃毓民更聲稱還有過千項動議尚未提出，通過政

府總架構重組方案可謂遠未看到曙光。
財委會繼續審議政府架構改組的撥款申請。昨

日共召開3節會議，當中2節是加開，由下午4時開
始，到晚上11時結束，至今已累積表決和否決最
少280項動議，每項動議表決時，均需響鐘一分
鐘。立法會秘書處表示，最少仍要處理超過100項

議員提交的新動議。
人民力量陳偉業本應提出30項動議，但因事未

能出席會議，令會議意外地節省了不少時間。同
黨的黃毓民卻聲言，自己有過千項動議尚未提
出， 其他議員「放心」。議員昨日以繼夜地處理
由反對派議員提出的動議，為這些「拉布」動議
逐一表決是否進行討論，昨日共否決逾200項動
議。但由於議員可以在沒有預告下提出動議，何
時能表決通過架構重組撥款申請仍是未知之數。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）反
對派在財委會及大會策動漫無休止的
拉布戰，令新屆特區政府架構重組方
案的撥款至今懸而未決，決議案亦審
議未有期。政務司司長林鄭月娥昨日
去信立法會主席曾鈺成，將「重組政
府架構」決議案生效日期修訂為本月
23日，並要求豁免動議修正案的預
告。她強調，政府當前的主要目標仍
是希望於2012年7月18日立法會休會
前，獲得財委會批准有關建議，及立
法會通過決議案。

架構重組改23日生效
政府原先預計在上月底獲立法會財

委會及大會通過決議案後，重組架構
方案可於本月起生效，但由於決議案
仍未獲得通過，故撤回原有建議日
期。林鄭月娥在信中指，儘管政府已
經盡力，但直至財委會6月29日的會
議，都未能就有關政府總部架構重組
的建議完成審議。政府仍希望在今屆
立法會會期完結前通過方案，故提出
有關修訂，以訂明如財委會批准有關
建議，及當決議獲立法會通過後，決
議案才在本月23日生效。她希望立法
會主席同時批准，免卻就動議修正案
作出預告。立法會秘書處昨日通知全
體議員，曾鈺成已批准政府方面要
求。
立法會秘書長吳文華解釋，架構重

組決議要在決議案和財委會都通過後
才能生效，由於政府預料大會和財委
會通過決議案的時間會不同，為免決
議生效日期有偏差，才假設一個在今
屆會期內獲得通過的生效日期。她又
表示，政府方面提出是項修正是為了
回應議員在法律上的疑慮。

葉國謙料反對派再阻撓
民建聯黨團召集人葉國謙表示，政

府方面是為了回應議員在法律上的疑
問才提出修正，又說：「必需要兩個
都過到，否則是沒有意義的。」不過

他指反對派議員事無大小都無病呻吟大半天，相信
很難在今屆會期內通過架構重組方案。

劉江華籲「大長癲」收手
同屬民建聯的劉江華就批評，反對派配合統稱

「大長癲」的「人民力量」陳偉業、黃毓民、社民連
主席梁國雄拉布，為了阻止重組架構建議通過而延
誤和民生有關的議案審議工作。他批評這種行為拖
垮了立法會和香港社會，呼籲反對派勸止「三丑」。
事實擺在眼前，但公民黨吳靄儀卻仍批評政府妄

顧法律程序，不尊重立法會的審議權利：「我覺得
他們當法律是玩具，現在經常無經預告去做事，根
本不讓立法會有充分的考慮。」而間接連累政府要
提出修正的黃毓民，則反咬政府為求達到目標做事
不擇手段。
另外，因應決議案的修訂，政府亦就已獲立法會

通過的《競爭條例草案》及《一手住宅物業銷售條
例草案》提出修訂，包括競爭條例內對「商務及經
濟發展局局長」的提述，代以「工商及產業局局
長」；並把一手樓銷售規管條例中對「運輸及房屋
局局長」的提述，代以將於架構重組建議實施後，
從運輸及房屋局局長接掌房屋政策職能的「房屋規
劃地政局局長」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

行政長官梁振英將於本月16日出
席立法會特別答問大會。多位議
員昨日於內會上要求延長有關答
問大會的時間，令更多議員可以
有機會向梁振英提出質詢。內會
主席劉健儀則表示，會於下星期
一與政務司司長林鄭月娥會面
時，提出延長答問大會時間的要
求。
劉健儀昨日於內會上表示，梁

振英將於本月16日的下午2時半至
4時，出席答問大會，向議員介紹
他的理念，並回答議員提問。工
聯會議員潘佩璆、公民黨黨魁梁

家傑等議員均提出要求延長有關
答問大會的時間，而民主黨議員
李永達則提出將答問大會由現時1
個半小時延長至2個半小時。
不過，就工黨主席李卓人提出

重新計算提問優先次序，而非按
之前累計提問次數排序，包括潘
佩璆在內的多位議員都認為，有
關做法對之前提問較少的議員不
公平，「我看不出理由，為何要
打破規則，重新排序」。立法會秘
書長吳文華亦指，2002年、2007
年時安排同類的答問大會時，是
採用累計的提問次數來排提問次
序，他們會參考過往的做法。

特首答問會 議員盼加時

黃毓民揚言再提過千動議
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張炳良沙田睇地起公屋

李鳳英：懇請顧民生手下留情
「人民力量」和社民連企圖借在大量民生議案

審議時「拉布」，令政府架構重組決議案無法於
本屆會期內通過。多位勞工界議員批評，「拉布」
令許多勞工議案嚴重延誤，令許多基層家庭受到
影響。勞聯議員李鳳英非常關注《僱員賠償條例》
的修訂，激動地指有關修訂涉及僱員因工受傷、
死亡，他們的家庭依靠這些錢去過活，懇請「拉
布」議員對這些現實民生問題「手下留情」。

陳健波：讓政綱有機會落實
保險界議員陳健波認為，「拉布」做法很野

蠻，「現在仲慘過坐監」，又指既然已經選了一個
政府出來，就應該讓人有機會去落實提出的建議，
而非只是一味阻止架構重組計劃。他又批評反對派
許多議員經常未能坐在議會，令「拉布」議員借點
名時間拖延會議，希望各議員出席會議。

吳靄儀反屈政府應收回重組
已進退失據的公民黨、民主黨等面對「拉布」

已經失控的局面，為了推卸阻延民生議案通過的
責任，昨日於內會上提出本末倒置的「屈政府」
方案，要求政府將民生議案提早於架構重組議案
前審議，以及收回架構重組的決議案。公民黨議

員吳靄儀聲稱，「拉布」議員只是想令架構重組
無法通過，要求政府收起有關架構重組的決議
案，使其他議案可以在本屆會期內完成。工黨李

卓人則提出，即使政府不撤回方案，亦應將民生
議案放得前一些。

劉江華：今屆若成功 下屆再玩
劉江華則狠批公民黨、民主黨等黨派議員的做

法，指「拉布」議員利用要求點人數、大量修
訂、玩流會去「拉布」，是政治敲詐，「今天成
功，下屆亦會用同一手法，隨時哪條不滿意，都

會用同一手法，香港人不能接受，不能容忍」。
他指出，問題亦不是議案的前後次序，關鍵

是過去幾個月，有3個人在「拉布」，拖垮議
會，拖垮香港，又反問配合他們的反對派議員
是否面對「自己人」便不出聲？「你們私下就
許多怨言，為何在公開會議卻一句聲都不敢
出，單是昨日打鐘點人數已經浪費4個小時⋯⋯
請你們去勸 他們不要再『拉布』，這才是行正
道。」

陳偉業揚言要「拉到底」
不過，有份「拉布」的「人民力量」議員陳偉

業毫不介意民生問題的「死活」，聲言「我作為反
對的議員一定要用各種方法去嘗試阻止」，又指
即使增加開會時間亦無用，「我們看 時間和議
程，會確保3司2副司14局前的議案在會期結束前
無法通過，加多3日3夜，都不用旨意會停到『拉
布』」。

鴿狀黨配合拉布
政治敲詐
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（右二）介紹公屋發展計劃。

■張炳良(左二)在李國榮(左一)陪同下，到美田

探訪一個4人家庭。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「人民力量」和社民連

議員表明，要阻止政府架構重組於今屆會期結束前通

過，更不惜利用對涉及民生議案大打「拉布」的手段，

拖延時間。立法會內會昨日再討論有關會議時間不足的

問題，多位建制派議員狠批，「拉布」做法嚴重影響多

項民生問題的議案，已令許多關係到勞工、醫療的措施

未能按既定時間表推出，其中民建聯副主席劉江華更批

評，公民黨、民主黨等反對派欺善怕惡，只敢私下埋

怨，不敢在公開會議出聲，呼籲他們應主動去勸籲「拉

布」議員不要再「拉布」，才是解決現時問題的正道。
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海關本周三破獲本
港歷來最大宗可卡
因毒品案，在一個

由厄瓜多爾抵港的貨櫃
中發現重約649公斤可
卡因毒品，總值逾7.6億
元，3名本地男子涉案
被捕。

詳刊A4
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在日本不斷對中國
釣魚島主權進行挑
釁之際，中國軍方

宣佈將於7月10日至15
日在東海進行實彈演
習，並將實施禁航和禁
漁，此次軍演範圍較
2010年演習有所擴大。
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英國反恐警員前日
突擊搜查倫敦8間
住宅，拘捕5男1

女。消息指警方上周拘
捕2名擬向倫敦奧運划
艇賽事發動襲擊的疑犯
後，經過進一步調查採
取今次行動。
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內地冬蟲夏草價格
近年持續上漲，每
克高達700元，是

黃金的1倍多。專家指
出，產地減產與游資炒
作是催生「天價」蟲草
的主要原因。
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內地尖子報讀港校
熱潮持續，港大昨
發布新學年內地收

生結果，今年共接獲逾
1.2萬名內地生申請，最
終取錄363名考生，包
括多達21名「省市狀
元」，為歷來最多。
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政府年度賣地「重
頭戲」、位於前北
角 地王昨日截

標，最終接獲7份標
書，就連近年多次表示
要待樓市「遍地是血」
才會入市的陳啟宗，旗
下 隆亦有入標。
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